

AStA Uni Bremen

Bibliotheksstr. 3

28359 Bremen

Mail: asta@uni-bremen.de

AStA-Sitzung vom 17.10.2013 um 14 Uhr

Anwesende:

Swantje (Vorstand)

Kevin (Beauftragter Hochschulgruppen)

JJ (Vorstand)

Jan R. (Finanzen/Vorstand)

Ben (Soziales)

Marvin (Hochschulpolitik) [per Video zugeschaltet]

Alex (Antidiskriminierung)

TOP 1: Begrüßung

Beginn um 14:08 Uhr

TOP 2: Protokolle

Protokoll der letzten Sitzungen liegen noch nicht vor.

TOP 3: Stugenbeauftragter

Die AStA-Runde reflektiert über die gestrige SR-Sitzung, wo der Antrag für Daniel Demanns Vergütung nicht angenommen wurde. Daniel wird seine Tätigkeit als Beauftragter aber dennoch bis weiteres fortführen. Die nächste SR-Sitzung ist am 06.11.2013 um 18 Uhr, wozu der AStA Daniel herzlich einlädt, um noch einmal eventuelle Fragen der Opposition zu klären.

Nächste Woche Mittwoch, am 23.10.2013 um 12:00 Uhr, wird die nächste Stugenkonferenz (StuKo) stattfinden.

TOP 4: Protestwoche im Zuge des Stellenabbaus

Tim, der sich als Referent für Studium und Lehre auch als Stellenabbau-"Beauftragter" zur Verfügung gestellt hat, kümmert sich um die Organisation und Vernetzung gegen den Stellenabbau. Die Protestwoche ist vom 04.11-08.11.13. Im Rahmen der Protestwoche gibt es mehrere Organisator*innen, einerseits um das Aktionsbündnis und andererseits um das GW3.

Die AStA-Runde diskutiert darüber, inwieweit sich der AStA an Projekten/Aktivitäten beteiligen kann. Eine Möglichkeit wäre zum Beispiel auch die Einberufung einer studentischen Vollversammlung. Was wir genau vorhaben soll bei einem Orgatreffen besprochen werden. Dieses soll am kommenden Samstagnachmittag stattfinden. In Absprache mit Tim kümmert sich JJ um den genauen Termin.

TOP 5: AStA-Klausurtagung

JJ schlägt vor, im Dezember eine Klausurtagung machen, um die zweite Hälfte der Legislatur zu

besprechen. Die Idee wird von der Runde eher positiv aufgenommen
Kevin kritisiert die Klausurtagung aus der letzten Legislatur. Er möchte lieber zwei Tage auf der AStA Etage die Tagung machen, ohne Übernachtung. JJ schreibt dies bezüglich noch einmal eine Mail rum.

TOP 6: Finanzanträge

KFZ-Kostenübernahme für Wettkampfteam Uni Bremen Schwimmen (FA-13/14-30)

Antragstext: "Das Wettkampfteam Uni Bremen Schwimmen bittet um finanzielle Unterstützung, da die Kosten pro Person/Schwimmer sonst nicht tragbar sind. Wir repräsentieren die Uni Bremen auf der Internationalen Sprintnacht in Karlsruhe, welche einer der zwei offiziellen Hochschulsportwettkämpfe im Jahr ist."

Die Runde möchte noch genauere Informationen einholen, daher wird der Antrag vertagt.

TOP 7: FemRef AntiDis Workshop am 01.11.

Das FemRef veranstaltet am 8.11. einen Antidiskriminierungsworkshop bzw ein -seminar. 8 Plätze sind noch frei. Die Runde ist der Meinung, dass die Veranstaltung prädestiniert für den AntiDis-Referenten ist. Es gibt jedoch gewisse terminliche Probleme, da am selben Tag bereits der Brunch Vegetaliene stattfinden soll, der von Alex organisiert wird. Tim äußert jedoch auch Interesse an der Veranstaltung teilzunehmen.

TOP 8: Festlicher Studienauftakt

Der Vorstand hat sich mit einer Organisatorin des festlichen Studienauftaktes getroffen. Gewünscht wird sich ein Beitrag des AStA, die Veranstaltung soll den Alltag eines/r Studierenden darstellen. Der AStA-Beitrag soll eher interaktiv gestaltet werden. Wir wollen auf jeden Fall eine Kritik an der derzeitigen Bildungspolitik einbringen. Das Motto der Veranstaltung finden wir auch sehr, sehr schlecht gewählt, wollen aber dennoch nicht die Chance verpassen, den AStA den Erstsemestern vorzustellen. Wir wollen den Rahmen in jedem Fall dazu nutzen, eine Aktion gegen die Stellenkürzungen zu machen und auch für die Aktionswoche, die danach stattfinden soll, zu mobilisieren. Der Vorstand soll da etwas auf die Beine stellen.

TOP 9: Initiative gegen Kommerzialisierung

Gestern war ein Stand von MLP in der Glashalle, der direkt unter dem Banner gegen die Stellenkürzungen war. Die MLP-Leute haben das Banner einfach eingerollt. Auch ein Banner des SDS an der Balustrade in der Glashalle wurde einfach abgehängt. Gerade auch, weil die Unternehmen, die in der Glashalle und anderswo werben, teilweise sogar betrügerisch arbeiten, sollte der AStA stärker dagegen vorgehen. Dabei ist eine Beschädigung von Plakaten o.Ä. keine zielführende Lösung, da es nichts an der Situation ändert. Stattdessen muss der AStA Aktionen gegen diese Unternehmen durchführen, die einerseits aufklären und andererseits solche Unternehmen so nervt, dass diese aufhören, an der Uni in dieser und anderer Form zu werben.

Rob hat über eine IFG-Anfrage (Informationsfreiheitsgesetz) den Vertrag mit der DHW bekommen, aus dem hervorgeht, dass wir auch z.B: einfach selbst Plakatwände aufstellen könnten, wo wir Anti-Werbung "schalten".

JJ erzählt von dem Treffen mit einer Frau von der DHW, dass anlässlich der Geschichte mit dem Transpi stattfand. Uneinigkeit entsteht bezüglich der Frage, ob man mit der DHW sprechen soll

oder nicht. Es gibt auch die Idee, ein Aktionsbündnis gegen Werbung an der Uni zu gründen. Da die Runde nach einiger Diskussion keine Einigkeit findet, wird das Thema erst noch einmal vertagt.

TOP 10: Sonstiges

Stadtpläne kaufen für Erstis? Oder für nächste Ersti-Tüte?

Es sollen 50 "Bremerleben"-Stadtpläne bestellt werden.

AStA-Stempel

Es sollen neue Stempel für den AStA bestellt werden. Bis morgen können noch Stempel gesammelt werden, die bestellt werden sollen.

AStA-Weihnachtsfeier - Getränke oder Essen übernehmen?

Vertagt

Kontakt24-Newsletter abbestellen?

Die Runde spricht sich dafür aus. Es soll noch einen Umlaufbeschluss per E-Mail geben.

Sprechstundenzeiten

Alle Referate (und der Vorstand) sollen Sprechzeiten einrichten, die auf die AStA-Seite gestellt werden.

AStA-Seite auf Englisch?

Kevin soll sich um eine englische Version der AStA-Seite kümmern.

Ärzte ohne Grenzen Infoveranstaltung bewerben?

Wir wurde gefragt, ob wir eine Veranstaltung von Ärzte ohne Grenzen bewerben können/wollen. Aus verschiedenen Gründen spricht sich die Runde dagegen aus.

fzs-Seminare ("Studierendenschaft als Arbeitgeberin" 1.11. bis 3.11. & "Studienqualität aus studentischer Sicht" 15.11.)

Im November finden zwei fzs-Seminare statt, zu denen JJ (Studierendenschaft als Arbeitgeberin) und Tim (Studienqualität aus studentischer Sicht) hinfahren werden.

fzs-MV

Aus organisatorischen Gründen findet die nächste fzs-Mitgliederversammlung nicht in Bremen, sondern in Regensburg statt. Dort werden dann auch die Feierlichkeiten zum zwanzigjährigen Jubiläum des fzs stattfinden. Voraussichtlich wird stattdessen die darauffolgende Mitgliederversammlung in Bremen stattfinden.

Tierversuche

Vertagt